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▢ 全媒体记者 龚盈盈
通 讯 员 程 曦

本报讯“财政补助民办
幼儿园的资金到账了，对我
们幼儿园来说真如一场‘及
时雨’！”近日，我市北苑街道
清溪成红幼儿园负责人致电
市财政局表示感谢。

今年5月，在“三服务”活
动走访中，市财政局了解到
疫情对我市各类幼儿园经营
运转影响较大，多数幼儿园因
开学延迟、学费收入锐减，又
必须支付房租、教职工工资等
费用，陷入资金困境。为有效
缓解疫情对幼儿园的影响，市
财政局立即成立工作专班，着
眼实际困难、聚焦突出问题，
对幼儿园遇到的资金困难开

展全面调研，针对学前教育
加大资金扶持力度，加快幼
儿园扶持资金落实，保障学
前教育持续健康发展。

根据财政补助办法，幼
儿园可以向财政申请学位补
助、师资补助、社保补助和安
保补助。据统计，我市目前共
有345所幼儿园。截至目前，经
幼儿园申报，教育部门审核，
公示无异议后，市财政局共拨
付民办幼儿园财政扶持资金
4067万元；对非财政预算管理
公办幼儿园，市财政局根据义
教办〔2018〕52号文件扶持办
法，按乡镇中心幼儿园、农村
幼儿园、偏远山区幼儿园给
予不同标准补助，累计拨付
非财政预算管理公办幼儿园
财政扶持资金3144万元。

市财政全力帮扶
幼儿园渡难关

▢ 全媒体记者 王婷

本报讯 6 月 9 日从市科技局获
悉，今年 1-4 月，我市规上工业企业
研发经费 5.6 亿元，同比增长 14.9%。
而税务部门数据显示，我市企业研发
费用加计扣除减免已连续五年增长。
其中，2019年研发费用加计扣除户数
同比增长37%，加计扣除金额同比增
长47.89%。

研发经费投入和高新技术产业产
值是反映一个地区科技创新发展能力
的重要指标。近年来，为引导企业加大
研发投入，实现企业研发投入持续增

长，义乌通过正向激励和反向倒逼，部
门合力抓企业研发投入。

“这些年通过招大引强，一大批
优质企业如爱旭、吉利、华灿等落地
义乌。新项目落地也不断推动着我市
研发经费投入增量扩大。”市科技局
相关负责人表示，2019年全市研发投
入超亿元的企业就有3 家，分别是浙
江爱旭太阳能科技有限公司、浙江锋
锐发动机有限公司、浙江英伦汽车有
限公司。

在研发经费投入增量不断扩大
的基础上，义乌建立落实倒逼机制。
不以规模定标准，以“亩均论英雄”，

让“优等生”工业企业在要素资源配置
上享受“VIP”待遇。从2018年开始，义乌
又在全省率先开展企业科技创新综合评
价，通过科技评价，让科技创新“优等生”
享受到更多科技政策“红利”，进一步调
动企业科技创新积极性。而在今年新下
发的亩产效益综合评价文件（义政发

〔2020〕16 号）一票否决指标中，义乌更
是把研发经费占主营业务收入比重指
标 进 一 步 提 高 ，A 类 企 业 从 去 年 的
2.77%提高到 3%，B1 类企业从去年的
2%提高到2.5%。

义乌还引导企业加大研发投入，让
企业由“要我创新”向“我要创新”转变，

增强企业从事核心技术研究和战略新产
品开发的能力。为此，市科技局持续加强
业务培训和指导。今年以来，市科技局到
各镇街开展科技政策及研发经费归集培
训已达12场，指导企业合理归集研发投
入，培训企业 600 余家。并开展攻坚竞
赛，通过竞赛提高镇街工作积极性，加大
全社会研发投入。

市科技局相关负责人表示，接下来，
我市将进一步加大财政支持力度，完善
鼓励研发投入的政策体系，加强统筹协
调，推进管理考评机制改革，提高资金利
用效率，提升科技经费投入的有效性和
针对性。

以创新驱动引领高质量发展

义乌科技研发费用连续五年增长

▢ 全媒体记者 龚艳

本报讯 连日来，科美家电负责人
陈小妹忙着拍摄新产品小视频，为10
多天后举行的 2020 浙江义乌出口商
品网上交易会（埃及站家居专场）做准
备。该企业从事理发剪、剃须刀等个人
护理小家电生产销售已30余年，八成
以上产品销往欧美、中东等地。

往年这个时候，陈小妹总是带着
当季新产品世界各地飞，参加国际性

线下展会。受疫情影响，今年国际性线
下展会大多取消，取而代之的是一场
场线上展。陈小妹也首次试水线上国
际展会，希望能“抢”得更多订单。

“现在，通信技术非常方便，和国
外买家可用视频、语音等方式交流，照
样能宣传我们的新产品。”让陈小妹意
想不到的是，此次埃及站家居专场展
位费由政府全额承担，每家参展企业
和商户将直接配对若干境外采购商，
进行线上视频洽谈。

市商务局统计显示，每年，我市大约
有2000家次企业参加国际线下展会100
多个。疫情使线下展会被迫按下“暂停
键”，直接影响了我市外贸企业和市场经
营户稳客源、抓订单、拓市场。

为积极应对疫情带来的外贸不利
局面，市商务局深化“三服务”，连续推
出多场线上展会，高效撮合贸易订单，
且提供政府资金扶持。如市商务局组织
（主办/承办）的线上境外展会展位费，由
政府全额承担；与阿里巴巴、香港贸发
局、浙江远大等机构合作举办的线上展
会，企业和商户参展费用补助80%。

其中，香港贸发局“贸发网采购”平
台设立“义乌专区”，计划首批组织20多

家义乌外贸企业低成本（补助80%展位
费）入驻1年，入驻企业可参加香港贸发
局主办的14个线上展会（与线下展览会
同步），打造全年无休的线上展览。

阿里巴巴国际站义乌负责人表示，
线上展会期间流量将更加集中投放，实
现从交易达成到物流、报关、支付结算、
汇兑、退税、金融等所有流程线上完成，
为商家提供最优质的服务体验。同时，所
有数据将沉淀为商家的信用记录。

此外，市商务局还在组织企业备战
网上广交会、网上华交会。通过线上直播
培训、配套活动参与，切实提升企业参展
成效，争取获得更多订单，分享国际性线
上展会发展红利。

稳外贸“抢”订单

国际性线上展会助企业开拓市场
深化“三服务”抢当“模范生”

6月9日，高空俯瞰稠义路提
升改造工程义亭镇一区段，主车
道提升改造已初步完成，目前正
加快道路两侧管道铺设、花岗岩
路缘石安装等。

据了解，稠义路提升改造工
程（国贸大道—上佛路），全长
4.333千米，采用双向六车道一级
公路标准。同时，完善道路两侧的
非机动车道及市政管道布设，并
对沿线交叉口进行合理归并和优
化设计。

全媒体记者 吕斌 摄

稠义路加快
提升改造

▢ 全媒体记者 傅柏琳

本报讯 昨日下午，全市
双拥工作会议暨全国双拥模
范城创建工作推进会召开。市
长王健强调，要精准聚焦、拼
争抢干，确保成功创建全国双
拥模范城市，以更高标准持续
推进军民融合深度发展,为建
设“两个样板”、争当“重要窗
口”模范生作出更大贡献。

据了解，我市是驻军大
市、安置大市、双拥大市，有着
优良的双拥传统，曾连续五
届获评全国双拥模范城、连
续七届获评省双拥模范城。
今年，我市又将开展新一轮
全国双拥模范城创建工作。

在充分肯定近些年我市
双拥工作取得的成绩的同
时，王健指出，全市上下要提
高站位，切实增强做好双拥
工作、创建全国双拥模范城的
使命担当，进一步凝聚军地军
民共建的强大合力，推动我市
双拥工作再上新台阶。

王健强调，要突出重点，
高标准高质量做好双拥工
作，全力争创全国双拥模范
城市。各镇街、各部门要以打
赢“两战”的精气神，对标对
表做好各项创建准备，吃透
弄懂考评标准，创新双拥载
体，补齐工作短板。要同心同
向推进军地共建互助，大力
推进拥军“暖心工程”，常态
化开展军地互动，共绘“同心
圆”，广泛开展社会化拥军活
动，形成拥军爱军的浓厚氛
围。要用心用情办好拥军实
事好事，全力解决部队最关
心关切的问题，推进优抚待
遇对象“1+3+X”关爱项目，
开展社会化优抚工作，推动
退役军人全生命周期服务管
理。要做深做实就业创业支
持扶持，着力做好就业创业
共享平台搭建、就业创业基地建设等工作。

王健要求，要齐抓共建，进一步强化组织领导，完善工作
机制，落实工作责任，加强军地沟通联系，合力营造浓厚的创
建氛围，确保全国双拥模范城市创建各项工作落到实处。

副市长朱有清，驻义部队领导高鹏、许建正参加会议。
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▢ 全媒体记者 王婷

本报讯 昨日，全国人大华侨委员
会委员，原省十二届人大常委会党组
书记、副主任王辉忠就《浙江省快递
业 促 进 条 例》有 关 立 法 工 作 来 义 调
研。市领导林毅、王健、丁政、胡爱芬
分别陪同。

王辉忠一行先后实地调研了义乌
铁路口岸、义乌国际邮件互换局等地，
详细了解“义新欧”中欧班列、义乌国
际邮件互换局运营情况，并召开座谈
会听取我市快递业发展相关工作汇

报，征求《浙江省快递业促进条例》有
关立法建议。

近年来，义乌快递业依托电商、专业
市场优势，注重“硬件+软件”，行业管理
和基础设施持续完善；打通“向下+向
外”，快递下乡与融入“一带一路”齐头并
进；提升“安全+发展”，规范发展与提升
服务相互融合，邮政快递业持续快速发
展，年均增速超60%，成为义乌经济新的
增长点。今年虽受疫情影响，邮政快递依
旧保持稳步增长。

王辉忠充分肯定我市快递业发展取
得的成绩。他说，近年来，义乌快递业快

速发展，为全省电子商务和外贸发展做
出了积极贡献。希望义乌认真落实上级
部署，聚焦国内大循环为主体、国内国际
双循环相互促进的新发展格局，以综保
区建设为契机，积极抢抓eWTP等重大
机遇，大力发展快递业，推动快递行业持
续健康发展。

王辉忠指出，快递业在稳增长、促
改革、调结构、惠民生、防风险等方面
发挥着重要作用。出台《浙江省快递业
促进条例》对促进和规范全省快递业
健康绿色发展、维护渠道安全畅通、保
护用户合法权益、加强行业监督管理、

推动浙江从快递大省向快递强省跨
越、推进全省快递业治理体系和治理
能力现代化等方面都有着重要意义。

《条例》立法工作要围绕“促进规范、强
调完善”的原则，聚焦促进发展、立法
创新和产业融合，进一步明确定位，切
实解决快递服务业中存在的企业用
地、交通秩序、末端投递等难题。各级
政府要加强快递行业统筹布局，强化
顶层设计；快递企业既要有序竞争，也
要加强合作，促进快递业高质量发展；
全社会要理解、尊重、关爱快递人员，
形成良好氛围。

王辉忠来义调研
《浙江省快递业促进条例》有关立法工作

强化责任担当 确保安全度汛
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